

Centre-Ville/Gare

Place de la gare : attention dangers !

Les difficultés de circulation, place de la gare, constituent un sujet régulièrement évoqué lors des réunions de conseil de quartier Centre-Ville/Gare.

Au fil du temps, le développement des transports en commun a changé radicalement la place de la gare et la fréquentation du quartier alentour. Ce secteur est aujourd'hui devenu le passage obligé de milliers de passants (plus de 20 000 voyageurs par jour, rien que pour la gare), usagers du tramway, du RER et des trois lignes de bus qui desservent la place, ou clients des nombreux commerces qui y sont implantés. Ce à quoi il faut ajouter un trafic automobile dense et, conséquence inévitable de cet afflux de personnes, des problèmes d'insécurité (qui expliquent l'installation du poste de police municipale sur ce site).

Or l'aménagement de ce carrefour, qui a pu correspondre à une époque aux besoins en terme de circulation, n'est plus adapté à la situation actuelle. D'une part, le transfert des voyageurs entre les différents modes de transport crée un passage continu (et souvent anarchique) de piétons à travers la place. D'autre part, le stationnement des voitures devant le parvis de la gare aux heures de pointe, au niveau des barrières de protection des piétons, gêne considérablement la circulation automobile. La synchronisation des feux tricolores pose également des difficultés. Bref, la configuration de la place engendre des dangers importants pour toutes les personnes qui y circulent.

Afin de se faire le porte-voix des habitants, le conseil de quartier Centre-Ville/Gare a donc souhaité attirer l'attention des élus municipaux

sur cette situation et les alerter sur la nécessité d'engager le plus rapidement possible un réaménagement de la place de la gare. Un processus

complexe : il va en effet nécessiter de négocier avec des acteurs aussi différents que le Département (pour la voirie), la Région, le STIF et la SNCF (pour les infrastructures de transport).

Des travaux de rénovation du bâtiment de la gare et des deux accès pour les voyageurs doivent être réalisés, par la SNCF, dans les mois à venir. Mais cela ne suffira sans doute pas pour résoudre l'ensemble des problèmes constatés : le conseil de quartier Centre-Ville/Gare estime donc qu'une réflexion d'envergure serait nécessaire, le réaménagement de ce point névralgique de la commune dépassant largement le cadre du quartier et pouvant apporter une réelle amélioration dans le quotidien de l'ensemble de la population noiséenne. ■

